

Boletín N° 40
22 de febrero de 2019

INAH y la Universidad Veracruzana firman convenio de colaboración académica, científica y cultural

*** El acuerdo busca propiciar proyectos de recuperación, protección y difusión del vasto patrimonio cultural del estado de Veracruz

*** El documento refrenda los compromisos contraídos con la firma realizada entre ambas instituciones en 1993

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y la Universidad Veracruzana (UV) firmaron el Convenio Marco de Colaboración y Coordinación Académica, Científica y Cultural, con el objetivo de propiciar proyectos de recuperación, protección y difusión del vasto patrimonio cultural del estado de Veracruz.

El documento fue signado por el director general del INAH, el antropólogo Diego Prieto Hernández, y la rectora de la UV, Sara Ladrón de Guevara González.

Al respecto, el titular del instituto, que este 2019 cumple 80 años de su fundación, manifestó que a partir de esta firma quedan establecidas las bases para desarrollar conjuntamente diversas tareas de investigación científica, académica y cultural, que se materializarán próximamente en convenios específicos de trabajo, donde ambas instituciones precisarán los objetivos y beneficios específicos que se buscan alcanzar.

Diego Prieto dijo que este convenio refrenda los compromisos contraídos con la firma realizada entre ambas instituciones en 1993, de manera que actualmente se busca actualizar el marco legal y los compromisos que a través de los años han favorecido la materialización de múltiples proyectos, mismos que ratifican la colaboración entre ambas instituciones y los lazos de amistad que las unen.

“Reiteramos nuestro compromiso para propiciar actividades y estrategias que se enfocarán en la recuperación, protección y difusión de tradiciones, lenguas y costumbres de los pueblos originarios de Veracruz; en la colaboración en programas educativos, así como en la investigación relacionada con la arqueología, historia,

antropología social y física, lingüística, etnohistoria, arquitectura, conservación del patrimonio y restauración”, indicó.

El titular del INAH afirmó que las dos instituciones serán beneficiadas al enriquecer sus conocimientos y experiencias con la realización de investigaciones conjuntas, programas académicos, intercambio de publicaciones, ediciones y reediciones, así como de material bibliográfico y audiovisual, acceso a bancos de datos de información general, seminarios académicos, labores de restauración y conservación de monumentos.

Por su parte, la rectora de la Universidad Veracruzana, Sara Ladrón de Guevara González, refirió que este convenio se ha materializado con la realización conjunta de exposiciones y publicaciones, entre otras actividades.

Recordó que actualmente en el Museo Nacional de Antropología (MNA) se exhibe la muestra *Golfo. Mosaico ancestral*, que cuenta con piezas pertenecientes al acervo del Museo de Antropología de Xalapa (MAX), y de la misma forma, hubo un préstamo de obras de este recinto museístico del INAH al veracruzano mientras se presenta la citada exposición en la Ciudad de México.

Asimismo, añadió, con la presentación realizada este 21 de febrero en el MNA del libro *Cempoala. Lugar de veinte aguas*, escrito por Antonio Saborit, Félix Báez Jorge, Sergio R. Vásquez Zárate y David Maawa, y coeditado por la Secretaría de Cultura, a través del INAH, y la Universidad Veracruzana, se concreta la colaboración entre ambas instituciones.

“Tenemos un trabajo conjunto y nos da mucho gusto refrendar este ánimo institucional de seguir colaborando en las disciplinas que desarrolla el INAH con la Universidad Veracruzana”, aseguró.

Ladrón de Guevara González adelantó que como parte de esta firma, se analiza la factibilidad de realizar una exposición de las fotografías de Rafael García, que aparecen en el libro *Cempoala. Lugar de veinte aguas*, en las rejas de la universidad.

Durante la firma del convenio estuvieron funcionarios y académicos del INAH, entre ellos el arqueólogo Eduardo Matos Moctezuma, investigador emérito del INAH; Adriana Konzevik y María del Perpetuo Socorro Villarreal, coordinadoras nacionales de Difusión y de Asuntos Jurídicos, respectivamente; y Antonio Saborit, titular del MNA.